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クラブ奉仕委員会アワー  ●クラブ奉仕委員会 片岡（孝）委員長 

各クラブの取り組み・歴代ガバナーのお考えなどをご紹介させていただきます。 

◆東京江戸川 RC（2015-16）ホームページより引用 

クラブ奉仕とは、ロータリアンが所属するロータリー・クラブを円滑に機能させるための

次のような行為を言います。①クラブ会合に出席すること②クラブの親睦に加わること③ク

ラブのプログラムに参加すること④委員になること⑤理事を務めること⑥会費を払うこと、

そして⑦対外的にクラブを代表すること、とあります。龍野 RC では現在、クラブ奉仕部門

の委員会は、①例会担当②会員増強②’情報担当③親睦④広報の４委員会ですが、東京江戸川

RC は 14 の委員会に細分化されています。①会場監督（会場監督は、組織図にもあるとお

り、クラブ役員の一人で SAA(Sergeant At Arms)とも呼ばれています。本来は役職名であっ

て、委員会名ではありませんが、いろいろな会合の秩序と厳粛さを保つため委員会のような

組織にして活動しています。）②出席委員会③親睦活動委員会④健康管理委員会（会員の健

康を定期的にチェック。随時相談を受け付けるとともに、年に 1～2 回、簡単な定期検診を行

います。）⑤ゴルフ同好会⑥ニコニコ委員会（集められた金銭は、主に社会奉仕活動に使わ

れます）⑦プログラム委員会 ⑧職業分類委員会（充填未充填職業分類表を作成）⑨会員増

強委員会⑩ロータリー情報委員会⑪広報委員会⑫クラブ会報委員会⑬雑誌委員会（ロータリ

ー誌に対する読者の関心を喚気し、ロータリアンでない講演者に雑誌を贈呈し、図書館、病

院、学校、その他の特別購読を取り計らい、ニュース資料と写真を雑誌編集者に送り、その

他のあらゆる方法によって雑誌を本クラブ会員およびロータリアン以外の人々に役立てま

す。）⑭クラブ基金委員会（寄付された金銭をクラブの大きな行事や活動の資金として蓄積

することを目的とします。） 

 ◆横浜緑 RC（2023-24）の事例 

 横浜緑 RC には、①出席②職業分類③クラブ会報④親睦活動⑤雑誌⑥会員選考⑦会員増強⑧

プログラム⑨広報⑩ロータリー情報の各委員会があります。特に近年においては、会員増強、

親睦友好、広報、出席、研修の各委員会の機能は、クラブの長期計画策定の中で重要な要素と

して位置づけられています。 

◆2820 地区（茨城県）（2023-24）から 

クラブで充実した時間を過ごしている会員は、退会を考えることはないでしょう。会員が

心から楽しみ、意欲的に活動していれば、周囲の人にもそれが伝わり、クラブ全体の活気が

高まります。大切なのは、例会や奉仕活動に参加するだけではなく、仲間との交流を楽し

み、ロータリー会員であることに誇りをもてることです。 2820 地区（茨城県）で公開され

ている「クラブの健康チェック表」をご紹介します。（少々アレンジしています） 
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◆今治 RC のクラブ奉仕委員会アワー（2022-23）の事例。委員長の意気込み・熱い思い・

工夫が伝わる内容となっています。●クラブ奉仕委員長/ クラブに新風を吹き込もうと新た

な試みを行っている。委員は損得を考えずクラブを愛し、また愛される例会にしていきた

い。●親睦活動委員長/ 月に一度、結婚記念日を迎える奥様にもご出席頂くこととした。月

に一度、くじ引き等で席を決める日を設けた。●出席委員長/ 本年度はホームクラブへの出

席率を上げることを目指している。しかし７～９月は前年度に較べ大差がない。今後ともホ

ームクラブへの出席をお願いする。●プログラム委員長/バランス・バラエティに苦心してい

る。今後は親睦を重視していきたい。●会員増強委員会/70 名会員がいたが現在は 60 名を割

って 58 名。今日受付でアンケートを配ったので会員に推薦できる人を記入して出してほし

い。何とか今年度中に 60 名を回復したい。●会員選考委員長/今年度は３名の方の推薦書が

送られてきた、２名入会・入会予定で１名見送りとなった。創立 70 周年時には 70 名で迎え

たい。●職業分類委員長/職業分類表を作り直し、本来の職業に分類し直した。 ●会報委員

長/週報は読みやすく、また読んで貰えるように写真を多用している。現在ＦＡＸ送信だが、

今後メールによる送信も検討したい。 ●雑誌委員長/今年の目標は、今治ＲＣから「ロータ

リーの友」に投稿して貰うこと。既に原稿を頂いている方もいるので大いに期待。●情報委

員長/毎月ロータリーミニ情報を提供している。●クラブ奉仕副委員長/今年はトップダウン

ではなくボトムアップで円滑、新鮮に運営されている。特に親睦活動委員会は活発だ。 

私の私見ですが、委員会の数だけ目標ができ行動が起きます。委員長・副委員長の 2 人委

員会でも良いので、委員会数を多くすることがクラブの活性に直結すると思います。 
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田中作次（2012-13）RI 会長が、ロータリアンに紹介されたビジネスのうた１５項目を紹

介させていただきます。周りに良い影響を与える魅力的な人とは、①夢を与え、希望を与え

られる人②見本を示すことのできる人③信頼、正直、行動する人④他人の長所を見つけるこ

とのできる人⑤陰で他人をほめることのできる人⑥自分の主張を明確に他人に伝える人⑦計

画性のある人⑧他人の喜びを自分の喜びとする人⑨ボランティア精神旺盛な人⑩迫力のある

人⑪背中を見ても生き生きしている人⑫他人の痛みがわかる人⑬目の輝きがある人⑭思いや

りがある人⑮気づくことのできる人。 

結びに、私が入会した翌年の 2003-04 年龍野 RC クラブサービス部門委員会は、①拡大増強

（三渡啓介）②親睦（松本道彦）③広報（久保泰造）④プログラム（片岡淳）⑤出席（浅井研

介）⑥職業分類（壺阪興一郎）⑦会員選考（三木研司）⑧雑誌（藤村哲朗）⑨クラブ会報（木

津眞人）⑩ロータリー情報（前田守彦）の 10 の委員会がありました。会員数は 71 名。最年長

者 96 歳。最年少者 41 歳。2023 年当時から現在も現役会員の方々は 17 名となってしまいまし

た。龍野ロータリークラブの今を当たり前と考えずに、過去、そして他のクラブから学び、親

睦と学びの、和気あいあいとした場を取り戻し、次の世代につなげていくための行動をわずか

でも起こしていただければ幸いに存じます。皆様のお時間をいただき有難うございました。 

 


